
■まちづくり懇談会顛末報告　（2014.5.27花巻市芸術協会） ※これは懇談会当日の発言内容です。状況が変わっている場合がありますので、詳細は担当課へお問い合わせください。　　　

当日のコメント 担当課

1 中ホール建設の進捗状
況について

500人規模の中ホールは協会としても念願するもの。進捗状況は？ 厚生病院跡地はヒ素が検出されたので、県が6月末までに調査結果を出して土を入れ替
えるため、市に譲渡されるのはH27年度末になる。
現在の基本計画では、中ホールをつくる場合に250台分の駐車スペースが必要と想定して
いるが170台分しかとれない。
こどもの城にはイーハトーブ養育センター・こどもセンター・発達相談センターの３施設を
持ってくることになっていて、教育委員会は入れない。こどもの遊び場としてはスペースが
足りない。

一方で病院の問題があって、岩手医大病院から、矢巾に移転すると運営維持できない可
能性が高いので温泉病院を閉院したいと言われている。残すためには建物も運営も市で
持つのであればと言われているが、花巻病院にも救急医療で2500万円の補助を出してい
る。それでも足りず5000～6000万円必要と言われている。中心部にある病院としてこのま
ま維持できるのか課題。

これから市民に問いかける必要があるが、中ホールよりこどもに対する支援が優先度が
高いと考えている。たまたま思ったより早く進まない状況なので、もう少し考えたほうがい
いのではと思っている。
市全体のことなので、財政の事情も知らせながら市民の皆さんと話し合っていきたいと考
えている。

生涯学習交流課

2 協会の事務所スペース
について（石鳥谷）

石鳥谷の協会は、事務局はあるが事務所がない。拠点を作りたいので、生涯
学習会館から机を１つ借りたい。

経緯と現状を調べて、石鳥谷総合支所とも協議のうえ生涯学習部で検討する。 生涯学習交流課

3 芸術発表の場について
（東和）

東和で発表の場は福祉センターしかないが、雨漏りがある。コミセンはピアノ
が３階にしかないので使いづらい。パレスまほろばにもピアノがあるが調律し
ていない。
総合支所の１階をもっと使うことができないか。
また、コミセン３階のストーブは壊れたままである。

総合支所のことでもあるので、７月の市長執務のときに来ていただければ支所長と一緒に
お話できる。

生涯学習交流課
東和総合支所地
域振興課

4 大迫の活動について ホールは使いやすいホールを作ってもらった。事務所はないが、市にお世話
になってきた。
長年、ワインまつりで抹茶（お茶会）を出してきたが、昨年は全部自分たちで
やってほしいと言われて断念した。

総合支所長にも伝えて調べる。支所長もいる場で話していただけばうまくいく方向も見つ
かるかもしれないので言ってほしい。

大迫総合支所地
域振興課

5 後継者不足について 若い人が入ってこないので継続していくのが難しい。 どこでも若い人は出てこない。若い人は生活で精いっぱいなのかもしれない。 生涯学習交流課

6 展示会開催時の駐車
料金について（なはん
プラザ）

展示会をなはんプラザで行っているが、期間中の駐車料金が高くつく（最大
600円／日）。市が主催だと無料のようだが、主催者（自分たち）にも割引でき
ないか。

他団体などとの公平性もあるので、調べたうえで検討する。 生涯学習交流課

7 作品の展示について 文化会館のホワイエに長年同じ絵が飾られていたので変えた。市でも絵をたく
さん持っているはずなので紹介するべき。
美術選賞として買い上げる制度があったが今は無いので、お願いしたい。
図書館の中に展示ホールもつくってほしい。

備品が不十分で要望してきた結果、今年予算がとれたとのこと。まなび学園に
美術室があればいい。

作品の貸出について検討中である。 生涯学習交流課

8 広報の文芸欄について 広報で文芸欄が無くなった。励みになるので、３か月に１回でも市民の発表の
場がほしい。

３月頃検討したが、広報紙でお知らせしたい情報が増えたのでスペースがとれない。投稿
者も同じ人ばかりであったようだ。

生涯学習交流課
秘書政策課

発言要旨
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当日のコメント 担当課発言要旨

9 俳句大会の事務につい
て

宮沢賢治生誕祭全国俳句大会の事務的なものを市で（賢治まちづくり課など）
手伝ってもらえないか。平泉の芭蕉まつりは町が主催している。

調べてみる。 生涯学習交流課
賢治まちづくり課

10 中ホールへの期待 固定席500席の中ホールをとても期待している。北上のさくらホールのようなも
のがほしい。
個人のピアノ発表会は500人規模の中ホールがちょうどいい。ステージホール
としての中ホールを作ってほしい。
イーハトーブ館はステージが狭く、通路もない。

市民レベルの発表では1000人ホールは大きすぎる。生の舞台芸術を感じられ
るのは500人が限界。ステージも間口10間では大きすぎて、7間ほどがいい。
客席も多いとまばらでやりづらい。
なはんプラザは音響的にダメ、控室もない。

今の花巻市にその力があるだろうか。
文化会館の大ホールでダメな理由は？なはんプラザはどうか？

生涯学習交流課

11 備品の購入について
（毛氈）

文化会館では毛氈をよそから借りて使っているので新しく購入してほしい。 生涯学習交流課

12 学芸員が少ないことに
ついて

施設に学芸員が少ない。また、担当者もすぐ変わってしまう。 学芸員が少ないのは承知している。花巻は施設が多いので全部におくと負担になる。施
設をまとめるわけにもいかない。
職員はあまり動かさないように人事担当にお願いしている。今年は部長級の退職が多
かったし、組織も改変したので仕方ない部分がある。

生涯学習交流課
総務課

13 多田等観について 市民でも多田等観を知らない人が多い。 多田等観は花巻にゆかりのある人（出身ではなく）。今以上に力を入れるのは難しい。 生涯学習交流課

14 後継者不足について 協会は高齢化してきており後継者不足なので行政で何か考えてほしい。
日本舞踊を小学校など学校教育や学童で取り入れてほしい。

市からこうしろというのは難しいと思う。 生涯学習交流課

15 市民芸術祭について 市民芸術祭は、各地区（１市３町）でなく同様の団体で実行委員会でやったほ
うがいい。盛岡などでは、高校生や大学生も募集して若い人も参加してきてい
る。
博物館の企画展示ホールを使えないか。

生涯学習交流課

16 発表会などへの案内 市に後援はしてもらっているが、市長や職員にも見に来てほしい。 なるべく行こうと思っている。 生涯学習交流課
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